

PRESENTACION

Con la aparición de *Apuntes filosóficos* se juntan, quizás no por azar, razones y deseos de orígenes diversos. Se mezcla el espíritu de la demanda académica con el sino de la aventura intelectual. Coinciden la tarea institucional de publicar estudios filosóficos y el afán de explorar la inmanencia cultural de la filosofía. Por ello no hemos creado todavía el 'molde' que suele anunciarse en una publicación de este género (y quizás nunca haga falta crearlo). Por ahora ella hereda moldes implícitos e insinúa rupturas, pues nace a mitad de camino, entre certezas y perplejidades.

Precisamente este número recoge el clima intelectual presente en algunas conferencias y ponencias discutidas en ocasión de las V Jornadas de Investigación que realizamos en el primer semestre de 1990. Se incluyen las conferencias de Eduardo Quintana, Luis Castro Leiva y Fernando Rodríguez, dictadas en el Foro "Venezuela y el problema de la modernidad". Le siguen dos estudios, también dedicados a Venezuela (Omar Astorga y Enrique González O.) y dos sobre Hegel y la modernidad (José R. Herrera L. y David de los Reyes). Se agrega un artículo sobre dos pensadores latinoamericanos (Ruperto Arrocha) y la ponencia de Alejandro Romero sobre el horizonte del deseo. Asimismo, se reúnen tres ponencias sobre lógica, filosofía del lenguaje y ontología: lógica griega (Juan Negrete), semántica (Eduardo Piacenza) y 'el argumento ontológico' (Carlos Paván). Cerramos con cuatro contribuciones en el campo de la Ética: una sobre la educación (Arnaldo Esté), dos dedicadas a Aristóteles (Francisco Bravo y Wolfgang Gil) y una sobre Kant (Ezra Heymann).

Hemos omitido, esta vez, las secciones dedicadas a la reseña de textos y a las noticias de interés para la comunidad filosófica. Pero permítasenos informar aquí que en la víspera de la aparición de esta revista celebramos con gran satisfacción, en la Universidad Central de Venezuela, el III Congreso Nacional de Filosofía, cuyas Actas serán publicadas en el primer semestre de 1992. Asimismo, en el marco del Congreso bautizamos el segundo "Texto Universitario" del reciente ciclo de coediciones que inició la Escuela de Filosofía.

Sirva pues este primer número de **Apuntes filosóficos** para ofrecer sus páginas a la contribución y al diálogo. No deseamos que esta publicación permanezca como ecléctico 'index', sino que invite a la mediación entre el rigor intelectual y el arraigo cultural, entre el análisis puntual y la versatilidad literaria, entre la contundencia de la exégesis y la sugerencia del ensayo: es lo que demanda la filosofía en Venezuela, una vez más.

Omar Astorga